



GENTES DE ORDEN

Ya sabemos que la violencia está en pugna con la razón, pero no podemos censurar, como las llamadas gentes de orden quisieran, los excesos de las masas en período revolucionario.

Son consecuencia de ese mismo período y siempre responden a provocaciones de sus adversarios.

Este es el caso, en la quema de iglesias y conventos, y nosotros los que menos lamentamos esto en lo que respecta a la pérdida que en arte, la destrucción de estos edificios, supone. Y no se nos diga que esta justicia del pueblo, reduciendo a ruinas una maravilla arquitectónica significa un caso de barbarie.

Nada de eso. Tal es así que jamás se ha dado el caso de que la multitud haya siquiera insinuado la necesidad de destruir un museo. Téngalo bien en cuenta las gentes de orden: si las iglesias—joyas de arte—fuesen museos, causa de admiración de las generaciones presentes y venideras, en lugar de centros de conspiración, con esas gentes de orden, armados hasta los dientes, haciendo sano propósito de cumplir el mandato de su dios: no matarás; si las iglesias, repetimos, fuesen museos para admiración de los amantes del arte y los que, amándolo o sin amar vemos en esas construcciones la amargura de las penalidades sin cuento que sufrieron nuestros hermanos para levantarlas, esclavos del mísero mendrugo, sin haber reconocido en su miserable vida otra satisfacción que la de liberarse de su yugo con la muerte, agotándose en plena juventud, mientras los «señoritos» disfrutaban, orgullosos, de aquellas obras, entonces estos edificios serían verdaderamente sagrados para el pueblo.

No hay que olvidar, señores del orden, que una organización especificada, con sus capitanes y Estado Mayor, uniformada y que además cuenta con innumerables simpatizantes, debe estar sujeta, al igual que otras organizaciones de esa índole, al control del pueblo que en resumen, quieran o no, es el que dispone y manda al fin.

La iglesia—fascismo más o menos encubierto—lleva a sus hombres uniformados; tiene sus trompetas y su música para llamar a sus afiliados y simpatizantes con el mayor descaro. Sus actos públicos, diariamente en enorme cantidad, son un escarnio para los hombres de ideas

EDUCACION

¿Que un maestro enseña a sus alumnos a cantar la Internacional y a saludar con los puños en alto? No lo creemos. Ningún maestro consciente puede hacerlo. Y esto porque está obligado a conocer el alma infantil. Pero supongamos que así sea. ¿Por qué esos aspavientos, señores de la caverna? ¿No han aprendido nuestros niños, en las escuelas del pueblo, hasta no hacer mucho, a cantar oraciones, letanías y demás simplezas? ¿O es que esto no atentaba a la conciencia del niño? ¡Vaya con los señores cavernícolas!

Nosotros creemos que no se debe hacer aquello ni esto. Y no por respeto a la conciencia infantil, que todavía la tiene sin formar en este aspecto social-político-religioso, sino porque es perfectamente inútil y estúpido. Y si hay alguien que lo ponga en duda, ahí tiene esta generación rebelde, que en su niñez fué saturada de formulismos y rezos religiosos. Ella dice más que todos los afanes psicológicos por descubrir el alma del niño. Pero es que también las conclusiones psicológicas fortalecen esta idea.

El niño no es un hombre en pequeño. Tiene substantividad propia. Afanes e intereses diferentes y a veces opuestos a los del hombre adulto. Vive su mundo, que no se pare-

opuestas; sus manifestaciones petulantantes con estandartes y banderas de su ideología, por todas las calles de todos los pueblos, son un insulto al pensamiento de los hombres libres; sus manifiestos hipócritas son humildad aparente que pregonan una guerra cruel entre hermanos como un reto de fuerza, de poderío, de soberbia.

Y se extrañan las gentes de orden de que el pueblo responda a estas provocaciones absurdas con la violencia.

Si el Estado español—estamos en España—viese cómo infinidad de ciudadanos, camisas negras o pardas, como una organización más o menos potente, pero perfectamente constituida, hacía públicas manifestaciones alardeando de su fuerza, no lo consentiría, pero ese mismo Estado español contempla impasible estas fuerzas con uniforme negro, con sus guardias y cuarteles y permanece impasible. Su pasividad parece una solidaridad con esas gentes que

La conciencia del niño --- y los símbolos ---

ce en nada al nuestro. Como, pues, van a dejar huellas en su espíritu cosas que no le interesan, que no le apasionan, cosas propias de otros ciclos de su vida? Esto, se nos dirá, echa por tierra eso de la «regeneración por la escuela» (se habla hasta de la revolución por la escuela)... Pero aquí hay mucha tela que cortar. Sólo diremos que, en el sentido que se emplea la tópica frase, nos pareció siempre una quimera. Ahora; que la escuela y toda cultura, sin proponérselo, sean revolucionarias, es otro cantar.

Bueno; y se nos escapó la pluma de aquello de la conciencia del niño. Y de lo del respeto.

Pues sí, señores, no hay tal conciencia; pero que tampoco tal respeto. Porque el himno de Riego y la bandera tricolor serán símbolos legales y hasta patrióticos; pero ¿qué duda cabe de que atentan contra esa pretendida conciencia de los niños no republicanos? Como lo fueron antes los de la monarquía. Como lo serán los venideros. Pues a todos, las circunstancias les pueden dar fuerza legal, pero no moral, no aquiescencia universal.

La escuela verdaderamente laica acabará también con estas religiones de símbolos, emblemas y charangas.

más bien implica complicidad, y luego se extraña de la obra justiciera e inexorable del pueblo.

FEMENINA

Esterilidad voluntaria de la mujer

Insistamos. Tu salvación, mujer, está en la cultura. ¿No has leído algo de lo mucho que se ha escrito sobre medios anticonceptivos? Te sería mucho más útil que el devocionario.

Hoy, si me lees, te enterarás de cómo puedes evitar el dolor de un hogar cargado de hijos, restringiendo lo menos posible tu goce amoroso. No temas. No se trata de que compres un dispositivo caro, que, aunque eficaz, quizás no sabrías emplear. Ni se trata de que te sometas a ninguna molestia. Se trata, simplemente, de que seas un poco cuidadosa,

de que lleves la cuenta de la aparición de tus reglas.

Según la duración de tu ciclo menstrual, puedes prever la fecha aproximada en que has de tener el período.

Esto no ofrece ninguna dificultad. Pues bien; los diez días que preceden a esta fecha (la de aparición de las reglas) puedes cohabitar normal y «completamente», sin peligro de ninguna clase. Es absolutamente imposible que en estos diez días haya encuentro de gametos masculinos y femeninos, condición precisa para la fecundación.

Los modernos estudios sobre este método, llamado fisiológico, dan como segura la esterilidad en otros períodos del ciclo menstrual; pero, además de que dichos estudios no están avalados por el suficiente número de experiencias, yo no quiero recomendar más que lo que pueda ofrecer máximas garantías, por haberlo practicado en mi propia vida matrimonial, y el método, en ese período de diez días, me ha dado excelentes resultados.

(Extensa bibliografía y abundantes artículos sobre temas sexuales, se encuentran en la revista ESTUDIOS, Valencia, donde pueden dirigirse las lectoras que quieran ampliar estos asuntos, tratados en esta sección de modo «relámpago.»

LUNA

Un bajo-relieve de «Germinal»

Se pone en conocimiento de todas las entidades obreras, ateneos, centros culturales, y público en general, que el Ateneo de Divulgación Social, posee en molde un bajo-relieve del compañero Germinal, de grata memoria, hecho muy recientemente.

Ante varias peticiones de entidades y particulares, solicitando bajo-relieves, dicho Ateneo ha querido poner al alcance de cuantos lo soliciten, medallones bajo-relieve, en barro cocido, medidas 28 x 21 cm. al precio módico de 4,00 ptas. El importe que se recaude está destinado a beneficio de la Escuela Racionalista de dicho Ateneo y Comité Regional pro-presos.

Para encargos dirigirse:

Juan Fullana
Ateneo de Divulgación Social
Francisco Villalonga 38 (La Libertad)

Palma de Mallorca

Nota: Los gastos de envío son a cargo del comprador

Suspensión de elecciones municipales indefinidamente

RESUMEN SEMANAL

Madrid.—Cuando el Jefe del Gobierno abandonó anoche el Congreso, a las ocho y media, manifestó a los periodistas que, con motivo del debate político planteado en la Cámara, que reviste excepcional importancia; ha decidido el Gobierno suspender la celebración de las elecciones municipales sin plazo determinado, porque no deben coincidir estas elecciones con los asuntos palpitantes que exigen la permanencia de los diputados en el Congreso.

—El Gobierno ha aprobado un proyecto de Reforma agraria por el que se restablece casi literalmente la primitiva ley. Ha concedido veinticuatro millones de pesetas para obras de reparación de carreteras, y el Ministro de Agricultura ha dado lectura, en el Consejo del martes, a un proyecto de decreto, con normas para liberar el mercado de trigos. También aprobaron los ministros otro decreto, sobre la prórroga de los presupuestos generales.

—Por decreto del ministerio de Trabajo se establece el turno forzoso para la colocación de obreros agrícolas, excepto en los puestos especializados y de confianza.

—Han sido prohibidas todas las manifestaciones en la vía pública.

—En Valladolid se ha celebrado una asamblea de varias provincias castellanas, para tratar del problema de los riegos en esta región.

—Para efectuar operaciones de remonta durante los meses de abril, mayo y junio del presente año, ha sido instalada en el Cuartel de Santa Clara para que efectúen la cubrición, la parada oficial, con dos caballos padres: uno Bastier-Bretan, otro árabe y un burro garañón, zamorano-leonés.

—Por un decreto publicado en «La Gaceta» se dispone la elaboración del pan llamado «de familia» en piezas de 500 y 1000 gramos, de forma redonda o alargada, dando facultades a las autoridades municipales para vigilar el peso y siendo fijado su precio a la tasa mínima de la harina empleada en su elaboración, a propuesta de los Comités del Mercado triguero de cada provincia.

—Por unos pastores fué encontrado en el monte «Losilla» de Deza y, paraje conocido por «Corral de las Vacas» el cadáver de otro pastor vecino de dicha villa llamado Anastasio García y García de 63 años, soltero. Del certificado médico se desprende por causa natural el fallecimiento.

—Por declaraciones del señor Ministro de Industria y Comercio en lo que afecta a tratados comerciales las negociaciones con Bélgica parece que llevan buen camino, encontrándose dispuestos los belgas a comprar a España 25.000 toneladas de rigo.

DIFERENCIAL

La Inspección ha tomado cartas en el asunto que denunciarnos del Grupo Escolar, Manuel Blasco. Por nuestra parte no diremos ni una palabra más. Confiamos en que dicha Inspección evitará en lo sucesivo que tengamos necesidad de denunciar estas «pequeñeces».

Otra denuncia.

¿En qué juzgado se halla tramitando la presentada por el hecho vergonzante de abuso de menores?

Nos dicen que en el municipal.

Creemos que ello debería solventarse en el SUPREMO.

No para escarmiento de los autores, no; sino para que las víctimas no resulten tras de cornudas... apaleadas.

Los autores de unos disparos hechos a la fuerza pública, en el domicilio del Sr. Largo Caballero, han sido condenados a dos meses y un día de prisión.

¡Qué barbaridad! ¡¡¡Exijimos la inmediata libertad de esos fascistas!!!

A nosotros, por escribir unas líneas (vamos a suponer que contra la fuerza pública) se nos condenó a un porrón de meses de prisión.

¡Si llegamos a disparar... no lo contamos!

Aclaración al párrafo anterior: A nosotros se nos llama anarquistas ¡¡leña!! y somos trabajadores ¡¡leña!!! y vivimos de nuestro esfuerzo ¡¡leña!!!

Los elementos reaccionarios

no duermen.

Y si no que se lo pregunten a los cavernarios de Almenar que se pasaron en vela toda una noche.

Claro que ya obra la denuncia, según creemos, en el Gobierno.

Y no estaría de más se les recetara descanso, mucho descanso. ¡Nada de vigiliass que pueden resultar poco saludables... para el régimen!

Y a propósito de vigiliass. La Iglesia ha querido mediatizarlo todo, disponiendo por ejemplo que los viernes de cuaresma no se coma carne.

De la influencia que esta con-signa ejerce sobre los ciudadanos dan fé los carniceros, que por este motivo tildarán de im-béciles a los que siguen estas arcaicas costumbres y les sobra razón.

De las raspas del pescado se libran los que adquieren «bula» que mediante el pago de una «prima» pueden comer carne.

Es decir que el que tiene dinero (que es lo que ha buscado siempre la Iglesia) se burla de todas las vigiliass.

Por esto hay que tener en cuenta que no es hora todavía de destruir templos, sino de destruir conciencias.

Pero desde luego, a falta de pan, buenas son tortas.

A ver: Un concurso de idiotas. ¿Para quién sería el premio?

—Sin disputa. Para los católicos.

Piñón de ataque

—Las obras de terminación del Pantano de la Cuerda del Pozo, paralizadas hace ya bastante tiempo, comenzarán en la segunda quincena del mes próximo. ¡Así sea!

—Los obreros del ferrocarril Torralba-Soria han cobrado por fin sus haberes sin necesidad de ir a la huelga o incautación de la Compañía, que tenían anunciado.

Comunica la Guardia civil de Valdeavellano de Tera haber detenido por orden del Juzgado local a Eduardo Tierno, Ángel González, Cayo Martínez y sus hijos Antonio y Basilio, como promotores de la reyerta sostenida con los jóvenes Ángel, Eduardo y Feliciano González Crespo que por orden del albañil Juan Mateo Sanz conducían tablas a una obra en construcción, y viniendo a las manos resultó el Cayo con erosiones en la cara y otros con heridas y contusiones.

—La Benemérita de Monteagudo de las Vicarías participa que el vecino de Utrilla Pedro Chamorro Huerta, apareció en su domicilio colgado de una viga con tres alambres retorcidas. Se ignora las causas que le impulsaran a ahorcarse.

—El sastre de Borobia Alejandro Sanz Mugaza de 45 años, denunció a la G. C. de Noviercas a la joven Felisa Gómez que le apedreó la casa y a los padres Tomás Gómez y Simona Modrego por maltratar de palabra al sastre y esposa de éste.

—La repetida Guardia civil de Noviercas da cuenta de otra denuncia presentada por el vecino Anastasio Celorio, de 53 años, contra María Hernández de 32, por permitirse dirigir palabras soeces y mal sonantes a Catalina, esposa del denunciante contra la honorabilidad de la misma.

—Trentón.—Después de haber pasado un verdadero calvario, ha sido ejecutado el asesino del niño de Linbergh, Bruno Richad Hauptman.

—Un gran avión, en el que viajaban por Méjico varios turistas yankees, se ha estrellado contra una montaña, pereciendo todos sus tripulantes.

—También en Méjico, al estallar en la estación de Tultenala, un vagón de dinamita, mueren veinticinco personas y quedan destruidas varias casas.

—Como consecuencia de los últimos temporales en los Estados Unidos se rompió el dique de contención de las aguas del río Connecticut, precipitándose éstas sobre la ciudad de Hartford, donde han quedado sin casa veinticinco mil vecinos, además de causar numerosas víctimas.

«CONSTRUCCION»

Hemos recibido el primer número de este semanario órgano del Sindicato de la Construcción de Madrid, afecto a la C.N.T., al que deseamos larga vida.

GRAN MITIN

el día 13 de Abril, a las siete y media de la noche en el salón del Cine Ideal

se celebrará un importante acto sindical organizado por la Federación Local de Sindicatos Unicos (C. N. T.) en el que tomarán parte

**AMPARO POT. - PEDRO FALOMIR
DAVID ANTONA. - TOMAS CANO RUIZ**
elementos destacados de la Organización Regional.

Por no poder disponer del local para el día 11, se aplazado este acto para el LUNES, 13.

OCUPEMONOS DEL CAMPO

Soria, es una provincia, que aun- que se encuentra en lo más céntrico de España, parece ser que está en el rincón más escondido, donde nadie la ve. Rara es la vez que se oye hablar de ella.

De los partidos judiciales de esta provincia, conozco solamente parte del de Medinaceli. Este se compone de unos cuarenta y tantos pueblos, que todos ellos oscilan entre 250 y 500 habitantes.

El dueño y señor de todo el terreno yermo, montes y buena parte de cultivo es el duque de Medinaceli, propiedad, que le viene ya de muchos años atrás, sin saber seguramente, ninguno de los supervivientes, el por qué y cómo la posee este buen señor.

Esta comarca es algo de lo más misero, pues aunque Soria cuenta con unos buenos pinares hay varios pueblos en que el arbolado brilla por su ausencia, viéndose grandes explanadas de terreno completamente pelado, sin un arbusto, siendo esto un gran perjuicio para sus habitantes, debido al clima tan frío, que por allí impera.

Uno de los pueblos, que más habitantes tiene y carece de algunos artículos de primera necesidad, como son agua, leña y casi podríamos decir hasta de pan, es el propio Medinaceli.

De lo único que está bien dotado, es de Iglesias y conventos con sus correspondientes curas y monjas. De esto sí. Y que tiene, además, por costumbre tradicional, celebrar una fiesta el día 13 de Noviembre «Día de los cuerpos santos» que quizás sea la única en España. Consiste en la propia inquisición.

A un hermoso toro, de lo mejor que encuentran; le acumulan en la punta de cada cuerno una formidable bola de pez, (12 kilos) y les prenden fuego. Lo encierran en una plaza, que está sembrada de hogueras, por lo que la víctima todo es recibir tizonazos, y además para que el fuego le pueda penetrar más, cada uno de los muchos concurrentes va provisto de una buena lanza. Así el po-

bre Jubilo (como así lo llaman) queda como tostado a la brasa, y esta es toda la fiesta.

Después de todo esto, y carecer de lo más preciso, está situada en lo alto de una gran montaña; reuniendo por lo tanto pésimas condiciones para sus propios moradores. Al mismo tiempo, es una gran molestia para los vecinos del contorno, que forzosamente han de subir a él, para los efectos judiciales, registro de la propiedad, contribución, farmacia y para mayor paradoja, el mercado que se viene celebrando el jueves de cada semana.

Los pueblos, sometidos a todo este absurdo de cosas, (por bien de todos), no deben consentir esto de ninguna manera, y mirar de cambiar este centro a un sitio donde les proporcione más comodidad.

Arcos de Jalón, es el mayor de toda la demarcación y una mayoría de sus habitantes dependen de un salario.

La clase obrera, como hay un número bastante crecido, está organizada, ven la forma en que son explotados, y por lo tanto tienden a emanciparse por sí mismos. Una buena prueba de ello es que el seis de Octubre del 34 secundaron el movimiento, sufriendo por lo mismo, la brutal represión Gil-Lerrouxista y Compañía.

En los demás pueblos, no hay organización ninguna, debi lo a que la propaganda no ha llegado aún a infiltrarse en estos pequeños poblados, que al parecer, están apartados del mundo.

Además, como su vida es independiente, cada uno de por sí trabaja unas hectáreas de terreno, unos en propiedad, otros en renta y no se cuidan de organizarse, de unirse, aunque nada más sea para ver de aminorar, los impuestos, que cada gobierno en nombre del Estado, les impone.

A estos pueblos, que están completamente desatendidos; que el gobierno no les da ninguna facilidad, para poder vender lo poco que la tierra les produce, para así proporcio-

narse otros artículos imprescindibles es preciso llevar la propaganda, hacerles comprender, que han de desenvolverse al margen de toda política.

Que de ésta, sea del color que sea, no recibirán, nada más que promesas.

Que su obra, la han de hacer ellos mismos trabajando en una estrecha unión, cambiando la envidia y el odio, por el apoyo y respeto mutuos.

Solo con la unión se puede triunfar, y la prueba la tenemos en Guadalajara; bastó, que los pueblos de la comarca de Brihuega, se reunieran en una gran asamblea, para, que el Gobierno, haya puesto también, cartas en el asunto, dando de momento algo de solución, al tan cacaracheado problema del trigo.

A la organización Confederal, la única organización que necesitan los pueblos, casi podemos asegurar, que carente de la cuestión económica, le es posible llevar a todos los rincones de España la propaganda, tanto oral como escrita.

Dicho todo esto y estando las ciudades sembradas de hijos de todos los pueblos y aldeas; y por ende muchos de ellos simpatizantes de el ideal sublime, que va hacia el comunismo libertario, somos nosotros mismos los que nos hemos de cuidar de presentarles iniciativas expuestas con toda sencillez, sin filosofar, sino hablándoles, para que nos entiendan.

Y no solo esto; si es preciso, hay que dejar las ciudades; dejar al burgués que nos explota a su antojo, y vayamos a exponerles nuestras teorías, contribuyendo nosotros a llevarlas a la práctica, con el ejemplo, con nuestro esfuerzo personal.

De esta forma, podremos decir que hemos cumplido un deber, y hemos comenzado una buena obra.

B. P. B.

Badalona 1936.

Este número ha sido confeccionado antes de las 12 del sábado.

Tip. MODERNA Soria

Barberos-Peluqueros

¡¡Hay que organizarse!!

Dispuesto a conseguir de una vez y para siempre que los compañeros que componen este gremio despierten del letargo en que se hallan sumidos, mientras los patronos hacen y deshacen por cuenta propia lo que les viene en gana; me dirijo a vosotros, para ver si de esta forma llegamos a constituir un Sindicato que pueda arrancar a la clase patronal las reivindicaciones, a que tiene derecho todo trabajador.

Todos sabéis que hace algún tiempo fueron estudiadas unas leyes que todavía no hemos llegado a disfrutar debido a que como no estamos organizados, tenemos que esperar a que nos las solucionen los jurados mixtos; de los que poco podemos esperar en favor nuestro.

El mejor medio que existe para que los obreros seamos respetados, para que termine esa vergonzante propina que como si fuéramos mendigos, tenemos que aceptar de manos de los clientes, humillándonos ante ellos, solamente porque la patronal no quiera pagar a los obreros un salario, justo y equitativo; el mejor medio de acabar con todo ello es organizándonos.

Además, que hay que tener en cuenta, compañeros, que el que más o el que menos de nosotros, si por la mañana hemos sacado de propina, una peseta, por lo regular nos la gastamos, en vicios que atrofian nuestros cerebros.

Una vez que nos hayamos organizado, y entremos en contacto con los trabajadores que hoy se hallan agrupados en los Sindicatos, entonces compañeros barberos, tendremos la fuerza suficiente para decirles a los patronos:

Que no queremos trabajar los domingos; que los jornales de 3 y 4 pesetas que hoy rigen, tendrán que ser elevados hasta ponernos al nivel de los de otras capitales y que la denigrante propina, que a todo trabajador, asquea y repugna, se deberá suprimir.

¡Animo compañeros barberos, que no tenga necesidad de volver a insistir sobre lo mismo!

¡Por la total emancipación de nuestro gremio!

¡Por nuestras reivindicaciones; ¡¡todos al Sindicato!!

J. P.

La Insurrección de Asturias—N.º 7

La C. N. T. en el movimiento catalán

por
IGNOTUS

ranía para los patronos y propietarios, en virtud de la cual es necesario ceder una parte de las ganancias con tal de conservar el conjunto del patrimonio».

Pero no sólo a través de este acto puede apreciarse la ausencia de contenido social del movimiento encabezado por la Generalidad. El 6 de octubre estalla la insurrección. El Gobierno proclama por boca del Presidente de Cataluña:

«En esta hora solemne, en nombre del pueblo y del Parlamento, el Gobierno que preside asume todas las facultades del Poder en Catalu-

ña, proclama el Estado Catalán de la República Federal Española y para restablecer y fortificar la relación con los dirigentes de la protesta general contra el fascismo, les invita a establecer en Cataluña el Gobierno provisional de la República, que encontrará en el pueblo catalán el más generoso impulso de fraternidad en el común anhelo de edificar una República Federal libre y magnífica.

«El Gobierno de Cataluña estará en todo momento en contacto con el pueblo. Aspiramos a restablecer en Cataluña el reducto indestructible de las esencias de la República. Invito a todos los catalanes a la obediencia al Gobierno y que nadie desacate sus órdenes. Con el entusiasmo y la disciplina del pueblo nos sentimos invencibles.»

Lo que en Asturias costó raudales de sangre a los revolucionarios —dominar la situación— en Cataluña estaba logrando en virtud de la estructuración jurídica surgida de

la República. El Poder residía en manos de los insurrectos. La primera etapa difícil estaba cubierta. No había más que avanzar. Seguir la ofensiva, en situación de inapreciable ventaja. Cataluña era un baluarte que no había que conquistar; estaba conquistado.

¡Y qué importancia fundamental hubiera tenido este acto para la insurrección peninsular! El triunfo de Cataluña garantizaba el triunfo en toda España. Vencida Cataluña se quebraba la línea de la insurrección. ¿Quién ignora el enorme peso específico de esta región, densamente poblada, con floreciente agricultura y la primera zona industrial de España?

Pero he aquí que los intereses de la Generalidad no coincidían con los del proletariado. El movimiento catalán mantiene una significación puramente política, no económica ni social. Le basta con mantener las esencias de la República. El triunfo

era fácil. Lo que aparecía como un punto negro sobre el horizonte era la situación que surgiría después del triunfo.

¿Sería contenido el proletariado? ¿Se conformaría éste con una solución que mantenía en pie los fundamentos del orden burgués? Existía ciertamente un punto de convergencia, y éste consistía en frustrar los planes fascistas e impedir la consolidación de un Gobierno en el que intervenía Gil Robles. La Generalidad sabía que con Gil Robles terminaba su existencia. Pero al proletariado no le bastaba romper una confabulación gubernamental para dejar las cosas como estaban. Una vez en la calle, ante el ejemplo de Asturias y las posibles derivaciones en el resto de España, era improbable que se detuviese en la mitad del camino. Así, pues, si la acción contra Gil Robles tendía a asociar los esfuerzos, los objetivos y los intereses diametralmente opuestos del conglomerado burgués esquierrano y

De los artículos firmados serán responsables
sus autores.

trabajo

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
Trimestre, 1,50 Año, 4,99 Semestre, 3
NUMERO SUELTO 10 CENTIMOS

Trabajadores: La C.N.T. celebrará su Congreso extraordinario el 1 de Mayo, de donde saldrán soluciones prácticas a los problemas que afectan a todos los productores y donde se iniciará la ruta que oriente al género humano para llegar a su liberación total. Trabajemos todos con el máximo entusiasmo para que estén representados en él la mayoría de los productores. Este Congreso debe ser la luminaria que guíe al proletariado internacional hacia las nuevas formas de convivencia que preconizamos.

A los trabajadores desorganizados

Solo un impulso humanitario me mueve a escribir estas líneas con el único fin de poder llevar siquiera un debil rayo de luz, a las oscurecidas mentes de la mayor parte de los obreros que les haga ver la actitud suicida en que están colocados con su retraimiento hacia la organización cometiendo con esto un grave delito que pudiera llamarse de parricidio puesto que en vuestros propios hijos recaerá el castigo de la mala labor que con vuestra inercia realizáis. Pues hay que tener en cuenta que si cada uno tenemos una vida que podemos disponer de ella no así de la de los nuestros que solo tenemos para ellos el deber del sacrificio. Así, pues, quisiera poner un ejemplo que fuera comprensible para todos. Suponed que habéis emprendido un viaje muy largo y que en cada paso que dais en vuestro camino vais dejando un jirón de vuestra carne por que este camino se encuentra erizado de espinas y abrojos y sin que por esto se os ocurra hacer nada que pueda libraros de tanto martirio y poder así continuar libre ya de sufrimientos vuestro largo viaje. Pero he aquí que en vuestro camino os encontráis a un grupo de hermanos vuestros que con una abnegación sin límite se dedican a limpiar este camino porque los sufrimientos en su largo caminar les ha sujerido la idea salvadora que de no hacerlo así sucumbirían antes de llegar al término de su viaje.

Pero estos hermanos vuestros a pesar de su abnegación son insuficientes para conseguir esta limpieza, por los muchos obstáculos que encuentran a su paso. ¿Qué haríais al contemplar que se esforzaban por limpiar este camino que os daría paso libre (al mismo tiempo que a las nuevas generaciones que serán carne de vuestra propia carne) sin poderlo conseguir por falta de vuestra pequeña pero decidida ayuda? El sentido común, por pobre que fuera os aconsejaría uniros a estos por que sería el único medio de terminar más pronto y llegar sin molestias al término de vuestro camino.

Pues bien, compañeros explotados: el grupo de hermanos que encontrasteis limpiando el camino es la organización y a ella debéis acudir como si solo de vuestra ayuda dependiera la conquista de las sublimes y justas reivindicaciones que todos unidos tenemos el deber de conquistar. Si sois amantes de vuestros seres queridos y no lo hacéis así, pensad en el porvenir que legáis tan oscuro a vuestros hijos y que un día tal vez os reprochen con justa razón vuestra pobre y cobarde actuación en pro de vuestras libertades.

TIRAFONDO.

Soria abril 1936.

QUE ES LA C. N. T.

S U F I N A L I D A D

Explicado ya, aunque ligeramente, cómo organizaremos la producción y consumo, en el campo. — cosa que con ligeras variantes haremos igual en la ciudad — cumplida por todos la función social de producir, todos estaremos en igualdad de derechos y deberes, y por lo tanto, no habrá privilegiados, ni ricos ni pobres, ni quien posea la exclusiva en ningún terreno.

Las Escuelas, Bibliotecas, Universidades, Laboratorios, en fin, todos los centros culturales, artísticos, científicos, estarán abiertos a todos los humanos.

Los medios de transporte, estarán igualmente a disposición de la colectividad.

El Teatro y demás medios creativos y artísticos, regenerados completamente, cumplirán también su alta misión educativa, y los que a ello se deliquen lo harán movidos, no por el afán de lucro, como ocurre en la actual sociedad, sino por su gusto y sentimiento artístico, dando con esto satisfacción a su espíritu, sin convertir el arte en objeto de mercancía.

Realizada ya esa transformación en el terreno económico, quitados los antagonismos entre todos los humanos, desaparecidas todas las desigualdades, entraremos en una nueva época de progreso, de paz y fraternidad, y supliendo las cárceles por escuelas, los presidios por universidades, iremos quitando poco a poco, con amor y cultura, todos los vicios, todas las aberraciones que hoy soportan los humanos, que les abocan muchas veces a la perpetración de crímenes, o de hechos que las conciencias y los cerebros normalmente organizados rechazan con horror.

Establecida la nueva sociedad, sobre bases libre se iguales, se operará gradualmente una transfor-

mación en todos los órdenes de la vida, resultando de ello, un nuevo concepto de la moral, del amor, fundándose la familia no por los cálculos egoistas, como actualmente, sino única y exclusivamente en el amor y en la afinidad.

Terminamos con esto, la serie de artículos que hemos venido publicando, dando a conocer, qué es la C.N.T.

Queremos que los compañeros campesinos, que ha sido para los que principalmente hemos escrito estos trabajos, mediten sobre lo que hemos dicho, y sepan y comprendan nuestras ideas, y cuando algún malvado les hable mal de nos, otros rechacen indignados sus ofensas, y señalen bien en sus manos, que les será fácil advertir o bien las huellas del oro amasado con nuestro sudor, o las manchas rojas de la sangre de nuestros mártires y de nuestros héroes.

ARTORIX

Cómo se soluciona el paro obrero en Soria

Mientras todas las naciones tratan por medio de sus representantes internacionales de disminuir las horas de trabajo para así buscar una solución al paro forzoso que existe, aquí los trabajos se adjudican al destajo, y estando esto prohibido épor qué el Ayuntamiento no respeta las Leyes, o el Sr. Gobernador no se las hace respetar? porque los destajos acortan la duración de los trabajos y con ello aumenta la crisis del mismo. Y que conste que los trabajadores cuando hemos solicitado trabajo ha sido a condición de que se hagan las obras por administración o a contratistas con tal que coloquen a todos los obreros que se encuentren en paro forzoso. Nosotros somos contrarios a todos los destajos, contratas y tareas por lógica natural.

HERNANDO

Desde San Leonardo

¡¡Abajo los caciques!!

Es necesario conocer en la situación que se encuentra este pueblo, el cual siempre ha estado dirigido por el cura y los caciques.

Si algunos hombres se han dado cuenta de que tienen derecho a ser libres, rebelándose contra la tiranía caciquil, enseguida se les ha hecho la vida imposible, por cualquier clase de medios.

Un día el cacique y unos cuantos borregos (individuos inconscientes) se dirigen muy bravuconamente a un compañero y le dicen: «O cambias de forma de pensar, o te haremos la vida imposible».

Visto que eso no les da resultado propalan por el pueblo falsos rumores alarmantes a ver si con ello consiguen que se haga una fuerte represión contra los hombres de ideas libres.

Afortunadamente somos «muy conocidos» quedando, con tan falsa maniobra al descubierto semejantes «gentes».

No nos extraña que el «jefe» emplee toda clase de artimañas para de sacreditarnos, ya que así defiende el privilegio que injustamente disfruta; épero qué decir de esos pobres de espíritu, faltos de ideología propia, prestos siempre a enfrentarse con quien el «amo» les ordene y sin beneficio para ellos? ¿sois dignos de lástima!

¿No veis que los ricos no se unen a los pobres nada más que cuando nos necesitan y no buscan más que la desunión entre los obreros para así explotarlos mejor?

Pues si esto es así, dejemos ya a los caciques «amos del cotarro» que tan bonitamente nos explotan y formemos todos los trabajadores una organización que sepa conseguir todo lo que por ley natural nos pertenece, pasando de la categoría de siervos que hoy se nos dá a la de ciudadanos libres.

CORRESPONSAL

San Leonardo 1936

CUANDO VAYAIS
A MADRID

Llevar anotadas estas señas:
FUENCARRAL 55.2.º
Donde existe una inmejorable pensión soriana, muy económica.

Propietaria:

DOÑA PETRA LÓPEZ